

ていなかつたことへの申し訳なさも相まつて、弾きながら涙があふれ

てきたと齋藤さん。同時に、なんど

しても長井高校に戻したい、という

気持ちが強くなつたと言います。

「修理費だけで構わない」という

鈴木さんの好意に感謝しながら

も、取り戻すには越えなければな

らない多くのハードルがありまし

た。そこで、同僚であり、長井高校

の卒業生でもある後藤浩さん

に相談することにしたのです。「齋藤

先生の話を聞き、ピアノに対する

熱い思いに『なんとかせねば!』と

胸を打たれました」と後藤さん。二

人は校長や同窓会に話を持つてい

きますが、一度は処分する話が出

ていたピアノのこと。すんなりと

事は運びません。しかし、その話を

知った後藤さんの同級生や音楽

活動を続けてきた人々が、「戻そ

う!」と声をあげてくれたのです。



長井高校の階段おどり場に飾られている写真。ある卒業年度の生徒たちが、卒業アルバム用に…と企画した時のもの。「『ながい歴史は 学友との日常をいつまでも いつまでも このままで』と歌とピアノにのせたのです」。ピアノのある学び舎での日々を、大切に思う心が見えました



1. スタインウェイアーティストであるエレーナ・クシュネローバさんの演奏は、生徒たちだけでなくOG・OB、一般の方々の心にも響きわたり、大きな感動を生みました
2. 復活コンサート当日に開催された試聴会。OG・OBが集い、演奏し、声高らかに歌いあげました。山口のぶ先生が指揮をとり、拍手喝采!

伝え続けていく、という役割

八木 文明さん

第1回 コンサートから関わっている八木さん。
「続けなければ意味がない!と心に決め、ここまできました。生徒も実行委員も入れ替わる中で、初心を保ち続けるのは難しいことです。でもピアノの歴史的価値を伝え続けたい!」そう思い続けられるのは、スタインウェイピアノを通して出会える演奏者とのすばらしい縁のおかげだそう



青木 芳夫さん

後藤 浩さん

地域の宝として守り続ける活動

ピアニストのエレーナ・クシュネ

ローバさんを迎えての凱旋復活

ピアノコンサートが開かれるこ

とになります。この急展開に、後

藤さんは同級生の今泉さんたち

へ助けを求めます。

そのメンバーの一人梅村律子

さんは「私も、私の母も、このピア

ノには深い思い出があります。そ

こでピアノに思い出のあるOG・

OBへのインタビューを重ねて、

ピアノの記憶をさぐりました。山

形県の古い出納帳を見返してく

れたり、国会図書館に出向いて記

長井にスタインウェイのピアノが戻ってきた!さっそく音色を確かめた

という齋藤先生は、「手が震えました。美しい調べに胸がいっぱい

で…」と最初に弾いた時を振り返ってくれました



第4回 コンサートで、木曾真奈美さんとっこり笑顔の故山口のぶ先生。先生は亡くなられる直前まで毎回コンサートに足を運んでくれたそう

お知らせ

第7回 スタインウェイピアノ復活記念
及川 浩治
ピアノ・リサイタル
11月15日 火 開演 18:30
長井市民文化会館にて開催
詳細は下記 ピアノ委員会まで

問い合わせ

長井高等学校 鷹桜同窓会
ピアノ委員会 八木(やぎ)まで
090-5230-8819
happa-fy@dewa.or.jp

想いは伝わる

梅村 律子さん

復活コンサート後もなく、その感想が新聞に投書されたそうで、今も大事に保管しているという梅村さん。
「南陽市立宮内小の女の子でした。とても丁寧な文章で驚いたのですが、「いつかきっと、ピアノがうまくなって長井のスタインウェイでひきたいです」と締めくられていて。小学生にも想いが伝わったと感動でした」

鈴木 一成さん

ピアノとの再会

オペラ/ソプラノ歌手 梅津 碧さん

長井高校在学中に、最初の復活コンサートが開催され、生徒としてピアノの音を耳にする。その後、音楽を本格的に学び、声楽家として活躍中。

第6回のコンサートでは、ピアノの音色に合わせて歌われていますね。時を経て、今度は舞台に立つ側になり、いかがでしたか?

在校中のコンサートで、このピアノのことを知ることができ、それは貴重な機会だったと今も感謝しています。今度は聴かせる立場として舞台に立たせていただくというのは、それは感無量で。唱歌「ふるさと」の3番『志を果たして、いつの日にか帰らん』という歌詞を思い出しました。そして率直に、母校の高校生の反応も良くて、とてもかわいいかったです(笑)。

今後ピアノを守って行くために必要なことはどんなことだと思いますか?

私の中で、一般的なスタインウェイの音は、柔らかいのに透明感があり、ひとつひとつの音が粒だっている印象ですが、このピアノの音は良くも悪くも柔らかいという印象でした。ピアノはたくさん弾きこむことが大切です。その点、このピアノは少し大事にされすぎていたかもしれません(笑)。

ピアノ演奏者の齋藤佳佳ちゃんがコンサートの前、毎日毎日弾きに行って、眼っていたピアノを時間をかけて目覚めさせる作業をしていました。私も聴きに行ったのですが、目が覚めきらないような音が不安で。でも佳佳ちゃんの毎日の努力とスタインウェイの底力で、本番はよく鳴ってくれて感動したのを覚えています。だからこそピアノは使わずに眠らせておくのではなく、ずっと音を出し続けてあげてほしいなと思います。それが本当の意味でピアノを大事にすることだと思うし、そうすることでもっともっと素敵なおになるのではないかと思います。